

TÉMOIGNAGE

Avec LATIS , on peut être très très bon, mais pas mauvais.



Saint-Hilaire-la-Treille (Haute-Vienne)

Sols sablo-limoneux et acides

104 ha de SAU dont Colza, Orge, Blé, Triticale, Maïs, Sarrasin et Tournesol

Utilisateur des produits LATIS depuis 2013 (Latisol S)



LATISOL

TECHNOLOGY · LATIS®

Joël MERVEILLIE
EARL MERVEILLIE



Le sarrasin, une production rentable sur mon exploitation

J'ai appris à faire la différence entre matière organique et humus :

J'ai arrêté la production laitière en 2012 pour me reconvertir en céréales (colza, orge, blé, triticale, maïs, sarrasin et tournesol). Mon exploitation comporte des sols à potentiel moyen, sablo-limoneux, acides, séchant, hétérogènes avec de nombreuses défriches.

Dans des conditions pédo-climatiques difficiles, j'avais opté pour l'apport de compost et de matières organiques extérieures. Mon objectif était de maintenir un bon taux de matière organique pour mes cultures. Afin de poursuivre mon raisonnement, je devais apporter une dynamique à mes sols : c'est pourquoi j'ai choisi de m'orienter vers les solutions LATIS.

3 ans d'expérience avec LATIS et je peux dire que cela correspond à mes attentes :

En 3 ans, on peut observer de nettes améliorations et je peux dire que cela correspond à mes attentes, tant sur l'aspect technique qu'économique.

Mes sols sont plus faciles à travailler, la structure s'est améliorée.

Les résidus de récolte se décomposent de mieux en mieux : le LATISOL me permet de mieux valoriser mes matières organiques.



En 2016, mes cultures ont bien mieux réagi aux incidences climatiques



Orge fertilisée avec le Latisol S en 2016

Durant ces dernières années, j'ai appris à faire la différence entre matière organique et humus. Pour moi le fait d'avoir de la matière organique ne suffit pas pour faire fonctionner son sol correctement. Le fait d'obtenir une proportion humique plus importante est un gage de

stabilité et de richesse pour les sols. J'en ai fait l'expérience et j'ai pu en mesurer la différence avec le programme LATIS.

Avec le LATISOL, c'est facile à gérer, c'est simple à utiliser.

J'ai choisi de travailler avec la gamme LATISOL S, que j'utilise au printemps en apport intermédiaire sur l'ensemble de mes cultures. En 2016, sur les céréales d'hiver, dans un contexte climatique très difficile, j'ai pu assurer un bon potentiel de production. Mes cultures ont bien mieux réagi aux incidences climatiques, que ce soit aux excès d'eau en hiver, et surtout au manque d'eau en fin de cycle. J'ai assuré rendement et qualité en grain (64 qx/ha), mais également en paille (5 t/ha). Dans mon système, le Latisol est facile à gérer et c'est très simple à utiliser.

Un suivi technique aux petits oignons

Le suivi assuré par le technicien LATIS m'a permis d'évoluer rapidement. Il m'a aidé à observer différemment, à avoir un autre regard sur mes sols et mes cultures. On se sent accompagné dans la démarche.

Pour les années à venir,
mon objectif est de devenir très très bon.